

東総工 PTA 会報

PTA広報委員会
事務局
旭市鎌数字川西5146
TEL 0479 (62) 2522
FAX 0479 (62) 4425
平成27年6月6日発行



青春をエンジョイ

PTA会長
高橋 豊

新入生の皆様、栄えある東総への入学おめでとう。もうすっかり高校生活にも馴染んできたと思っ
ています。これから三年間、十分に青春をエンジョイし悔いの残らない様に少々申し上げる。

楽園ではなく学園である。新入生の入学の本音を聞いてみると、東総は規則がゆるい等の動機が多い。前会報の中にも私達も落胆する文章が書かれていました。東総は技術を学ぶ場所なので、普通高校と違い専門教科の学習時間が多い。そのため、レポート物も半端なく多い。結果、楽しいと思う者は置いて行かれ、あとは言うまでもない。真摯に学べば自ずと道は開かれ、海外研修生に選出されたり、全国大会切符、各コンクール出場等、皆様の記憶に残る貴重な思い出となるでしょう。この時こそ東総は楽園と言えるのですね。

余計なものを持つな。学ぶためには、気持ちの中に余計なものを持たないでください。一

一般人の記憶力は全員同じではありませんが、学力的に絶対格差が生まれてきます。優秀な人ほど心の中に余計なものを持っていません。持たないから沢山の事を取り入れる事が出来るのです。皆様のの中に自分を変えたい方がいるなら、余計なものを少しずつ消して行ってください。人間は余計なものを持つていると、その分だけ苦労することになるのですね。

素直になってみる。自分自身の悪い所や欠点(マイナス部分)を素直に認め、相談しなくすようにしよう。誰でも長所も短所も持ち合わせているもの。夢の実現のため、恥ずかしがらずに吐き出してみよう。口から吐き出したマイナス部分は消えて、叶うという文字になる。夢は夢ではなく必ず叶うものだから。

資格取得は絶対一つ以上取る。現社会では学歴も大切だが、資格は最も重要であるとも言っておきます。私が東総在学中は資格取得にも限りがあったが、その多く

は東総工に在学しているからこそ取得できるものばかりであった。会社管理者の立場からすれば資格保有者を採用することは事実。また資格手当という金額も給与にプラスされるのも事実なのです。軽く見ている資格も将来には大きなものとなります。卒業までに数多くの人が、ゴールドマイスター顕彰を取れる事に期待しています。

最後になりましたが、お子様のご入学おめでとうございます。当東総工業高等学校は県内工業高校の中でも最上位に位置する学校であります。授業もとても綿密で濃い内容を行っております。PTAとしても、学校と家庭を結ぶパイプラインとして日々活動しております。これから卒業されるまでの間、色々な創意工夫を凝らした事業計画も予定しておりますので、ぜひともご協力の程お願い申し上げます。また、当会報配布の頃は平成二十七年新役員体制が発足しておりますが、前年度同様の御理解と御協力を重ねてお願い申し上げます。

ほとばしる 青春の汗
日ははねる

つれづれなる ままに



校長
木内和夫

PTAの皆様には、日ごろから本校の教育活動に対し、深い御理解と御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。さて、平成二十七年度の幕開けにあたり、日頃から考えていることを、つれづれなるままにお話をさせていただきます。

(1) 新社会人に望みたいこと

朝日新聞デジタルのウェブサイトで3月上旬、会員登録者を対象にアンケートを実施、1701人が回答しました。

少子高齢化社会を生き抜いていく生徒諸君にとっても参考となる内容なので、一緒に考えて欲しい。そして生きる上での参考にして欲しいと思います。

△ランキング ベスト10▽

- ①挨拶をする。
 - ②遅刻をしない。
 - ③正しい日本語を話す。
 - ④人の話をよく聞く。
 - ⑤敬語を正しく使う。
 - ⑥清潔な身だしなみ。
 - ⑦何事も嫌がらずに取り組む。
 - ⑧報告・相談を欠かさない。
 - ⑨最後まで責任を持つ。
 - ⑩新聞を読む。
- これらの項目は一見、当たり前のことですが、新社会人に限らず、大人の人でも実際は出来ない場合も多いと思います。
- △ランキング ベスト20▽
- ⑪ 忍耐力を付ける。

- ⑫ トラブルを抱え込まない。
- ⑬ 勉強を怠らない。
- ⑭ 調和を心がける。
- ⑮ 自ら考える。
- ⑯ 忠告を素直に聞く。
- ⑰ 失敗を怖がらない。
- ⑱ 正しい文章を書く。
- ⑲ 勝手に判断しない。
- ⑳ スマホ・携帯をいじり続けず、将来社会に出た時に、一緒に仕事をしたいと思われたい人になって欲しいと切に希望いたします。

(2) 選抜高校野球で教えられたこと
笑顔あり 夢を追いかけ 命輝く

この短歌は、今回の選抜高校野球の開会式の選手宣誓の中で、敦賀気比高校の篠原涼主将が披露した作品です。この前向きな明るさが優勝の原動力になったように思います。

敦賀気比高校は、冬場の雪や雨でほとんど打ち込めなかった打線が復調するかと新聞に書かれていました。

そんな懸念をものともせず、福井県の敦賀気比高校が春の甲子園を制したのです。

決勝で敗れた北海道の東海大四高も、雪の北海道で鍛え、終盤まで五角の健闘をしました。東海大四高も、冬場は屋内で基本練習を繰り返して、雪国のハンデを乗り越えたのです。

今年初めて土のグラウンドで練習したのは3月3日。鹿児島県の奄美大島での合宿だったといいますが、地元室内練習場でできることは、キャッチボールなどの基本練習ばかりと言う。丁寧に捕球す

るために、両手にはめたスリッパでボールを捕るなど、工夫を重ねて守備力を上げました。室内でも工夫すれば、全国に通用するとう強い思いが、今回の準優勝につながったのです。

厳しい環境こそが人を鍛える。沖繩なら長い梅雨や暑さ。北海道なら雪や寒さ。それを糧に進んで見せる。この不屈の闘志こそが勝利の原動力となったことをまざまざと教えられました。

本校でも様々な部活動で生かせる教訓だと思います。どうか胸に焼き付けて欲しい。

(3)今、企業が求める人材とは

来春に卒業する大学生の就職活動が3月1日に解禁となりました。衣料品メーカー「ワールド」の足立光氏は「就職で『体育会系』を売りにするのはやめた方がいい」と学生に呼び掛けています。足立氏によると、高度経済成長期には、日本的な価値観を共有し、言われたとおりに疑問を持たずに実行していくという社員が求められたといえます。

しかしグローバル化が進む今、英語力や異文化コミュニケーション能力、柔軟性、事業構想力などが必要で、それらは上位下達の中で厳しい練習の中で身に就くものではないと指摘しています。

礼儀正しさと規律といった体育会系の特徴は、社会人生活を送る上では、かえってプラスですが、別の利点もアピールできるような経験を学生時代に積んで置くことが理想だと主張しています。

平成27年度版『進路の手引き』の中でも指摘したのですが、「成長社会」から「成熟社会」への移行が叫ばれている中、これからの社会で生き抜いていくためには、常に一つの正解を求める「情報処理力」ではなく、新たな正解を作り出す「情報編集力」が求められていることを改めて痛感しています。

最後に、保護者の皆様に対しまして、本校の今年度の学校経営方針を申し上げたいと思います。本校は企業からも大学等からも大きな期待をされています。卒業と同時に社会で即戦力として活躍できる人材の育成、言うならば東総工業高校卒業生ならば「安心」と思っていただけ「東総工業ブランド」を更に確立していきたいと思えます。

そのためには、感性、想像力、創造力、そして高い技術力と幅広い教養を有する人材の育成を、全職員一丸となって進めて参ります。御理解御協力をよろしく願います。

※今年度の取組

全ての生徒に対し、工業高校で学んだ貴重な経験を、俳句や短歌に表現して、社会に発信することを計画しています。

保護者の有志の皆様対象では、校長主催の「文化サロン」(読書会、短歌俳句創作等)を計画しています。振るって御参加くださるようお願いいたします。

母校の歴史



同窓会長 加瀬義夫

新入生を迎え創立五十三年目の学校生活が始まりました。昭和三十八年旧近隣三市十二町

の市・町長や関係者の方々が県にお願いをして、東総地区唯一の工業高校として開校し、先輩・諸先生方・地域の皆様に支え育てられてきました。半世紀を超え改めて母校の歴史を感じてもらいたいと思えます。

高校生活で『早く大人になれ』。学業はもとより社会人となる基礎を身に付けてください。体力・まわりの人々への接し方・言葉づかい・責任のある行動です。大人になつたとは年齢や自分で決めることではなく周囲の人が評価・認められることです。文化や運動部・クラスにおいて多くの友人をつくり、楽しい思い出多き高校生活を送ってください。

新一年生の先生より

一学年主任 中里昭二

入学式から約2ヶ月が経過しました。保護者の皆様にはお忙しい中、多数参列していただき、無事入学式を終えることができました。私ことを深く感謝申し上げます。私としても、初めての学年主任として入学生全員が、3年後に胸を張って卒業できるよう努力したいと思っています。

さて、平成27年度生が入学し、すべての学年が新しい制服となりました。ここからまた、新しい東総工業高校の歴史と伝統が始まるものと思っております。そのためには、きちんとした制服の着こなしと、きちんとした挨拶が重要だと思えます。社会人になれば、あたりまえのことがきちんとできな

◀ 一学年職員



ければ、信用が得られませんが、服装、髪型、髪飾り、少しくらいと指導があるかもしれません。協力をお願いします。

元氣よく、進んであいさつができる人になろう。

「ありがとう」と素直に感謝できる人になろう。

君たちは、縁あって東総工業高校に入学したわけで、もうこの学校でやるしかない。だったら、この学校で一生懸命努力し、いろいろなことに燃えてほしい。

M1担任 高中俊一

インは皆一緒です。普段からの努力が成績に現れると思えます。それから、家庭での会話も重要だと思えます。帰宅しましたら、今日一日何があったか聞いてみて下さい。そのことによつて、自分が家族から必要とされている(愛されている)と感じると思えます。いろいろと書きましたが、是非協力してほしいと思えます。

E1担任 松井克浩

話は変わりましたが、学習についてですが、このPTA会報が発行されるころには1学期の中間考査の結果が出ています。成績が良ければ是非褒めてあげて下さい。もし芳しくないようでしたら、中学や小学校の基礎から復習したほうが早く成績が向上すると思えます。3年生になったときに自分の希望する進路に向けて努力してほしいと思っています。中学校までの成績は一切関係なく、高校の成績だけで構内選抜や推薦が決まってしまうので、スタートラ

東総工業高校に入学してから、はや2ヶ月が経ち、入学当初は緊張していた皆さんも高校生活に慣れてきた頃だと思えます。部活動に専門の実習などに頑張っている人もいます。その人は、そのままの流れに乗って高校生活を頑張ってください。また、中学校とは違い、色々な約束事が多く、当初のイメージしていた高校生活と違ったと感じている人もいます。電気科の生徒には授業でも話をさせてもらっているように、電気の世界は、目で見て分からないものを扱っていきます。そのため、扱う方法として計測機器で測ったり、計

算で予測や解析したりするための方法やルールを覚えなくては扱えません。特に電気工事などでは法律などで決ったことを守らなければなりません。これらは、覚えるまでが非常に大変ですが、覚えてくると色々なことが予想でき、だんだんと面白が出てきます。勉強も色々なことが分かっていくとこの面白が増していき、楽しくなってきます。このことは高校生生活全般に言えることです。皆さんは、東総工業高校に入学して技術者としての一歩を踏み出したばかりで、なかなか面白いと思える感覚になるまでは、時間が掛かりますが、専門だけでなく普通科の授業や部活動などで判断に迷ったことがあったら、恥ずかしがらずに、周りの友達や先生などに色々聞いてみて下さい。そうすれば色々なことが見えて面白が出てくるはずですよ。高校生活の3年間を充実した時間になるように頑張ってください。

1-1担任 大坪晴美

ご入学おめでとうございます。夢と希望と、そして幾分かの不安を胸に、東総生となり、早や二ヶ月が経ちました。少しずつ緊張感も解け、笑顔がふえてきたように感じます。高校生活3年間の目標を、一人ひとりがそれぞれ立てて、一歩一歩着実に歩み始めていることと思います。

目標に向かって真剣に進んでいくと、いつか必ず、壁にぶち当たります。そんな時、「もう、やめてしまおうか」という気持ちになりがちですが、それでもあきら

めずに、たとえゆっくりでも、一歩、もう一歩と進んでいくと、いつの間にか壁を乗り越えて、目の前に道が開けてきます。「意志あるところに、道はある」

「Where there is a will, there is a way.」という英語のことわざがありますが、何があってもくじけず、希望を持って、前向きに進んでいけば、その苦労は、必ず実ります。コミュニケーション英語1の教科書で、シンガーソングライターのアンジエラ・アキさんが、「Believe in your voice, and walk on.」自分の声を信じて、そして歩き続けて・・・と、メッセージをくれましたね。幾多の苦労を乗り越えた人生の先輩の言葉は、重みがあります。時には、家族や先生方に悩みを相談しながら、壁を乗り越え、大きく成長してください。

高校3年間で、大人になっても励ましあえる良い友達をたくさん作り、夢や目標を、ひとつひとつ実現して、全員が、「この高校に来て、本当に良かった」と、晴れ晴れとした笑顔で、卒業式を迎えることができるよう、心から願っています。

P1担任 石井 和

1年生のみなさん高校生活はどうですか？

期待していた通りの高校生活を感じている人もいれば、まだイマイチ実感が湧かずに、中学校生活の延長線にいる人もいます。また、新しい学校生活が楽しいと感じる人、慣れるのに精いっぱいの人。さまざまな感情とともにみなさんの高校生活の時計の針は進み始めました。進み始めた

時計の針は止まりません。三年後の卒業の日まで進み続けます。「Time is precious」※時間は他のなによりも大切なものである。

この限られた時間の中でいかに自分を見つめ、表現できるかがこの先のみなさんの人生にかかってくるのではないのでしょうか？三年後、そして将来の「夢」・「目標」に向かって努力してください。本気でやれば、いろいろなものが見えてきます。「楽しさ」「苦しさ」「嬉しさ」そして、「感謝の気持ち」

日々友情の架け橋から未来へ

英語科 崎山公貴

去る四月二十日(月)、台湾からの訪日教育旅行団として、台中市内にある光華高等工業職業学校の生徒二十名と引率者として教務主任(日本でいう教頭)の詹敬文先生が来校されました。

千葉県では、国際的な視野を持った人材育成及び観光客誘致の促進を図るため、台湾等からの訪日教育旅行の誘致に取り組んでおり、今回の訪問は、その一環として行われたものです。

工業高校間で、共通の環



境で教育を受けている者同士の実り多い交流を行うことができたので、その状況を報告いたします。

(一)英語での交流授業
短時間ではありましたが、M3クラスを二分割して、東総工業高校に関するクイズを英語で行いました。
(二)ロボット相撲の見学
本来の工業の内容ということで真剣な眼差しでロボットの様子を写真に収め、説明に耳を傾けていました。
(三)交流会の実施
両校の代表生徒の挨拶、記念品の交換の後、両校がそれぞれのパフォーマンスを披露し、交流が一段深まりました。特に旭音頭を両校の生徒たちが踊り、光華高工の歌と踊りに東総工業の生徒が加わるなど和やかな雰囲気の中で会を終えることが出来ました。

今回の交流に際して、様々な御協力をいただいた先生方・生徒諸君に感謝いたします。
また、両校の交流が深まるよう取り組んでいきたいと考えております。

◎ 転出された先生方 ◎

宮内 昇一	事務主幹 (定年退職)
久米 正広	(富里高校)
飯森 興司	(小見川高校)
伊藤 浩和	(匝瑳高校)
鈴木 康利	(千葉工業高校)
白井 啓介	(茂原樟陽高校)
田安 稔	(下総高校)
子安 豊	(千葉工業高校)
山田 信義	(安房拓心高校)
山口 信裕	(松尾工業高校)
小柳 直人	(京葉工業高校)
豊野 翔	(市川工業高校)
我邊 清登	(市川工業高校)
及川 佳司	(東金高校)

新任職員紹介

- ①担当教科・住所
- ②好きな言葉
- ③自己PR

崎山公貴

①英語

②感激なき人生は空虚なり

伊橋隆浩

①電子機械科

②心をこめて

③高校生活三

③五年間教育庁等での勤務が続き、久しぶりの学校現場です。また、初めての工業高校ということで、慣れない点多々ありますが、新たな視点で学校を見ることができ新鮮な毎日です。もとより微力ですが、生徒の夢の実現に向けて頑張りたいと思いますので、よろしくお願いたします。

年間、職員として十二年間、そして、九年ぶりに東総工業高等学校に戻り、十六年目になります。心機一転、心をこめて頑張ります。

- ・素直な心
 - ・真向な心
 - ・真面目な心
 - ・朗らかな心
 - ・感謝の心
- よろしくお願いたします。

松井克浩



- ①電気科
- ②安全第一
- ③野田市にある清水高校

より転任してきました。東総工業高の印象は、部活動が活発だと感じました。自分自身も高校時代は、部活動を頑張っていたので、色々な面で生徒と一緒に頑張っていきたいです。よろしくお願いたします。

岩瀬政利



- ①建設科(建築)
- ②笑顔
- ③市川工業高等学校

等学校定時制から異動してきました。通勤時間帯が変わり朝日に向かっただけで、田園風景や小学生の通学風景や毎日新しい発見ばかりで、これからこの生活が続くと思うと楽しみです。建設会社での施工管理の経験や資格を生かし、生徒の資格取得の役に立ちたいと思います。最後に、猫6匹飼っています。

来栖愛弓



- ①養護教諭
- ②「おはよう」
- ③趣味は、カーナビの地図を見ること、育児日記をつけること、掃除をすること。

多古高校からの異動です。工業高校は初めてです。よろしくお願いたします。

並木俊篤



- ①工業(電気)
- ②夢は超えられる
- ③四月から東総工業高校

に新任で着任しました。自分の出身校が工業高校ということもあり、生徒の雰囲気や、学校の環境はとも母校と似ていて馴染みやすいです。学校での業務は、初めてなので不安もありますが、精一杯頑張りますのでよろしくお願いたします。

石橋有貴子



- ①情報技術科
- ②「ひたみち」
- ③「なま」

「ちず」という意味です。市川工業高校・千葉工業高校で臨任実習助手を経験し、本採用となりました。専門は情報技術です。「工業女子」のひとりとして、生徒と一緒にものづくりや学校生活を楽しみながら、本校の魅力を広く伝えられるよう

がんばります。よろしくお願いたします。

田邊大貴



- ①電気
- ②信念を貫く
- ③私は専門が電気ですが、それ

れだけにこだわらず、色々な事に挑戦し学んで行きたいと思えます。そして、本校にいる間、なるべく多くの生徒と関わっていき、教科指導、生徒指導を通して、良いところを伸ばし、足りない所を補っていきけるように指導していきたいです。よろしくお願いたします。

泉田ひろみ



- ①建設科
- ②夢はでっかく、根は深く
- ③

千葉県での勤務は初めてですが私自身も工業高校出身ですので、皆さんと色々なことにチャレンジし、成長できる年にしていきたいと思っています。ぜひ気軽に話しかけてください。よろしくお願いたします。

西川浩二



- ①電子機械科
- ②継続は力なり
- ③四月から東

総工業高校にお世話になることになりました。以前は測定器の会社に七年勤めていました。生徒・学校の為に頑張りたいと思いますので宜しくお願いいたします。

鈴木重孝



- ①事務長
- ②努力は必ず報われる
- ③本校と同じ旭市内の旭農業高校

から異動してきました。農業から工業へと違う産業教育間での異動ですが、工業高校は二校目となります。よろしくお願いたします。

向後祐里



- ①事務
- ②いつも前向きに
- ③初めての仕事で、慣れないことも多いですが、一生懸命頑張ります。宜しくお願いいたします。

『平成26年度沖縄修学旅行紀行文』俳句・短歌抄

△M2V
青い海美しい空白い砂消えていったたぐさんの命
沖繩戦今は面影消えて残っているのはガマと魂
夜風吹くペランダ一人景色見て街の光に海が煌めく
うらな一の青い空にも劣らない輝き放つ僕らの笑顔

△E2AV
戦争の傷跡残る沖繩でみんな笑顔の未来を願う
できるなら忘れずにいたい沖繩の触った海も感じた風も
青い海キレイに見えるその訳は白いサンゴが名勝役だから

△E2BV
ひめゆりの涙伝わるガマの中
ガマの中沖繩の民夢の跡
伊江島の闇夜を照らす電照菊
雑踏に流され隠れる君の瞳を例えるならば月に叢雲

△I2V
思い出す人と気温の温かき忘れられない沖繩旅行
暗闇に響き渡る水の音
ひめゆりの想いをつなぐ戦跡地肌で感じた命の重み
糸数のアブラガマで思い知る平和と安寧尊さを知る
さざ波がさらう貝殻追いかけて集めて作った写真フレーム
沖繩で感じた思い忘れな心から届け「平和」と「感謝」

△P2V
離れ行く島を眺める船の上
夏野菜思い出すのは祖母の顔
白い砂白いサンゴに白い雲夕焼けになるとすべてオレンジ
この地より飛び立つ命知った夏永遠の平和を夕陽に誓う

- 飯田 樹
- 岩田 洋祐
- 片岡 千聖
- 林 智和
- 梅澤 慎平
- 岡田 桃花
- 地下 玲菜
- 伊藤 太規
- 黒葉 晃平
- 諸岡 正也
- 吉野 悟史
- 石井 大夢
- 伊藤 真志
- 先崎みなみ
- 林 雅海
- 布施 歩未
- 山角ひかる
- 石井 宏明
- 伊藤 純平
- 菅谷 優斗
- 鈴木 万葉